
 

 

                                                                                     
                                                                                          
                                                                                         
            EM NOME DO SPORT ALGÉS E DAFUNDO, AGRADEÇO A PRESENÇA DE VOSSAS 
EXCELÊNCIAS NESTE SINGELO CONVÍVIO QUE ASSINALA A PASSAGEM DO CENTÉSIMO 
SÉTIMO ANIVERSÁRIO DO NOSSO CLUBE. NATURALMENTE AGRADEÇO TAMBÉM A TODOS 
OS  ASSOCIADOS QUE TIVERAM A ATENÇÃO DE COMPARECEREM NESTE EVENTO. 
 
O FACTO DE IR RECEBER, DENTRO DE MOMENTOS, O EMBLEMA DOS 75 ANOS DE 
ASSOCIADO DO SAD, FEZ-ME RECORDAR O ANO DE 1946, QUANDO, COM 9 ANOS DE IDADE, 
ME INSCREVI COMO SÓCIO DO ALGÉS. TERMINARA HAVIA POUCO A II GUERRA MUNDIAL, 
AINDA SENTÍAMOS NA PELE OS EFEITOS DO RACIONAMENTO DOS BENS ESSENCIAIS QUE A 
GUERRA TINHA IMPOSTO AOS PORTUGUESES. 
 
O ALGÉS, FUNDADO EM 1915, ERA UM CLUBE PUJANTE, O MAIS CONHECIDO E 
PRESTIGIADO DOS CLUBES DA LINHA DO ESTORIL. A SUA EXISTÊNCIA TORNARA 
CONHECIDO UM PEQUENO BURGO SITUADO NA PERIFERIA DA CIDADE DE LISBOA.  
OS HABITANTES DE ALGÉS ORGULHAVAM-SE DO SAD, ALGUNS CONSIDERAVAM-O 
ELITISTA. SENTIMENTO REFORÇADO AO VEREM, ÀS VEZES, DEAMBULAR POR ALGÉS OS 
SEUS DIRIGENTES DE CALÇA BRANCA E CASACO AZUL COM O EMBLEMA DO CLUBE. OS 
JOGOS DE TÉNIS, DISPUTADOS NO ESPAÇO ONDE NOS ENCONTRAMOS, CONTRIBUÍAM 
PARA ESSA CONVICÇÃO. MAS NÃO ERA VERDADE, O CLUBE ERA ABERTO A QUEM SE 
QUISESSE ASSOCIAR. 
 
 
O IMENSO E BELO ESTÁDIO NÁUTICO, INAUGURADO EM JULHO DE 1930, CONSTITUÍDO POR 
UMA PISCINA DESCOBERTA DE 33 METROS DE COMPRIMENTO COM TORRE DE SALTOS, 
RODEADA DE BANCADAS E CAMAROTES, TINHA UMA LOTAÇÃO PASSANTE DAS 5000 
PESSOAS.  
NO VERÃO REALIZAVAM-SE NO ESTÁDIO NÁUTICO FESTIVAIS E COMPETIÇÕES DE 
NATAÇÃO E/OU DE POLO-AQUÁTICO DE CARÁCTER NACIONAL MAS TAMBÉM 
INTERNACIONAL. ESTES EVENTOS ERAM VISTOS EMOTIVAMENTE, MUITAS VEZES, POR 
MILHARES DE PESSOAS QUE ESGOTAVAM COMPLETAMENTE A LOTAÇÃO. 
A NORTE DO ESTÁDIO, HAVIA O CINEMA O “SATADIUM”. AS SUAS RECEITAS AJUDAVAM A 
FINANCIAR AS MELHORES INSTALAÇÕES NÁUTICAS DA PENÍNSULA IBÉRICA.  
 
PRESIDIA AO CLUBE, RODRIGO BESSONE BASTO, FUNDADOR E AVÔ DO ACTUAL 
PRESIDENTE DO SPORT ALGÉS E DAFUNDO. O SAD GERIDO PELAS DIRECÇÕES COM 
PARTICULAR COMPETÊNCIA,  CONSEGUIA MANTER EM FUNCIONAMENTO ESTAS 
ESPLENDIDAS  E DISPENDIOSAS INSTALAÇÕES.  
EM TERMOS DESPORTIVOS, O CLUBE DISPONDO DE CONHECIDOS E PRESTIGIADOS 
TÉCNICOS DESPORTIVOS, POSSUÍA A MELHOR EQUIPA DE NATAÇÃO, POLO-AQUÁTICO, 
SALTOS E NATAÇÃO SINCRONIZADA A PAR DE EXCELENTES PRATICANTES DE 
BASQUETEBOL, GINÁSTICA, VELA, ETC... 
O SAD IRRADIAVA PUJANÇA E PRESTÍGIO E ERA O ORGULHO DOS FUNDADORES E DE 
TODOS QUANTOS A ELE SE TINHAM ASSOCIADO.  
 
EM 1971, QUANDO RECEBI O EMBLEMA DE 25 ANOS DE SÓCIO, A SITUAÇÃO DO PAÍS E DO 
CLUBE, MUDARA. 
O PAÍS ENFRENTAVA, EM TRÊS FRENTES, A GUERRA EM ÁFRICA. A INFLAÇÃO 
REAPARECERA  NO PAÍS. O SAD ERA  PRESIDIDO PELO DR. VASCO FORTUNA, UM ALTO 
QUADRO DO MINISTÉRIO DE EDUCAÇÃO NACIONAL DO ESTADO NOVO. 
O ALGÉS COMEÇAVA A TER PROBLEMAS DE SUSTENTABILIDADE. O CINEMA FUNCIONAVA, 
MAS DEVIDO À SUA RELATIVA OBSOLESCÊNCIA AS RECEITAS MAL PAGAVAM OS CUSTOS. 
MAS DESPORTIVAMENTE, O CLUBE MANTINHA O SEU ELEVADO NÍVEL. 



 

 

PARA MELHORAR A GESTÃO DO CLUBE, O DR. VASCO FORTUNA TEVE UMA IDEIA 
BRILHANTE, CRIAR NO SAD UMA ESCOLA, UM EXTERNATO, QUE JUNTASSE A EDUCAÇÃO À 
FORMAÇÃO DESPORTIVA DOS JOVENS. 
NA IMPLEMENTAÇÃO DESTE PROJETO, VASCO FORTUNA TRANSFORMOU OS ESPAÇOS 
DISPONÍVEIS NO CLUBE, EM SALAS DE AULAS. DURANTE ALGUNS ANOS O EXTERNATO 
CONSTITUIU UM ÊXITO, EDUCATIVO, DESPORTIVO E FINANCEIRO.  
COM OS CRESCENTES AUMENTOS DAS DESPESAS, VASCO FORTUNA DECIDIU AUMENTAR O 
NÚMERO DE ALUNOS DO EXTERNATO, ELIMINOU A EXCELENTE BIBLIOTECA E 
TRANSFORMOU OS LOCAIS DE APOIO À COMPETIÇÃO DESPORTIVA, EM SALAS DE AULA. 
CERTAMENTE PENSAVA, QUE AUMENTANDO O NÚMERO DE ALUNOS, A RENTABILIDADE 
FINANCEIRA DO EXTERNATO SERIA MAIOR. MAS ISSO, SABEMOS, NÃO ACONTECEU. 
O ENCERRAMENTO DOS ESPAÇOS REFERIDOS TROUXE A VASCO FORTUNA UMA 
AGUERRIDA OPOSIÇÃO INTERNA. 
 
DUAS DÉCADAS E MEIA MAIS TARDE, EM 1996, QUANDO FIZ 50 ANOS DA SÓCIO, A  
SITUAÇÃO DO SAD ERA PREOCUPANTE. O PROF. ANTAS DE BARROS ELEITO EM 1990, 
HERDARA UMA SIGNIFICATIVA DÍVIDA À BANCA, ORIGINADA FUNDAMENTALMENTE 
PELOS  CUSTOS DE CONSTRUÇÃO, POR CIMA DA PISCINA, DO ACTUAL PAVILHÃO 
GIMNODESPORTIVO. DEVIDO ÀS OBRAS, AS RECEITAS DO CLUBE TINHAM BAIXADO 
DRASTICAMENTE, PELO ENCERRAMENTO DE INSTALAÇÕES E PELA SIGNIFICATIVA 
REDUÇÃO DO NÚMERO DE SÓCIOS.  
TENDO O SAD RECUSADO MUDAR AS INSTALAÇÕES PARA A PRAIA DE ALGÉS E 
ALTERNATIVAMENTE CONSTRUIR, NO ESPAÇO ONDE NOS ENCONTRAMOS, UM IMÓVEL 
PARA COM A VENDA DOS APARTAMENTOS LIQUIDAR AS DÍVIDAS, O SAD VIVEU, EM 
GRANDE PARTE, DAS AJUDAS FINANCEIRAS DA CÂMARA MUNICIPAL DE OEIRAS.  
O DR. ISALTINO DE MORAIS E A CÂMARA QUE PRESIDE POR, AO LONGO DAS ÚLTIMAS 
DÉCADAS, TER TIDO A CLARIVIDÊNCIA DE AJUDAREM A VIABILIZAR A GESTÃO DO SAD, 
MERECE O NOSSO RESPEITO E GRATIDÃO. POR ISSO, EM NOME DO SPORT ALGÉS E 
DAFUNDO, AGRADEÇO-LHE PUBLICAMENTE TUDO QUANTO TEM FEITO PELO NOSSO 
CLUBE. MUITO E MUITO OBRIGADO.  
 
NÃO OBSTANTE AS PRECIOSAS AJUDAS DA CMO, EM 2001, O DR. PEDRO MESQUITA 
RECEBEU O SAD COM DÍVIDAS, ORDENADOS EM ATRASO E INSTALAÇÕES ALTAMENTE 
DEGRADADAS, SITUAÇÃO QUE AFECTAVA GRAVEMENTE O FUNCIONAMENTO NORMAL DO 
CLUBE. 
A CIRCUNSTÂNCIA DO DR. PEDRO MESQUITA TER CONSEGUIDO APOIOS FINANCEIROS 
PARA EFECTUAR SIGNIFICATIVAS OBRAS DE MELHORAMENTO E MANUTENÇÃO DAS 
INSTALAÇÕES,  PERMITIU ACRESCENTAR ANOS DE VIDA AO SAD, MAS NÃO GARANTIU A 
SUA SOBREVIVÊNCIA. 
 
HOJE, PASSADOS OUTROS 25 ANOS DE SÓCIO, AFIRMO QUE AS ACTUAIS INSTALAÇÕES DO 
SAD, COM 92 ANOS,  ESTÃO VELHAS E ULTRAPASSADAS, NÃO TENDO POR ISSO AS 
CONDIÇÕES QUE MODERNAMENTE SÃO EXIGÍVEIS. 
NESTAS CIRCUNSTÂNCIAS A SOBREVIVÊNCIA DO CLUBE, QUANTO A MIM, ESTÁ 
DIRETAMENTE LIGADA À ALIENAÇÃO DOS 3600 METROS QUADRADOS QUE ESTÁDIO 
NÁUTICO OCUPA, PARA COM O PRODUTO DA VENDA E FINANCIAMENTOS DA AUTARQUIA 
DO ESTADO E EVENTUALMENTE DE PRIVADOS, CONSTRUIR NOVAS INSTALAÇÕES EM 
OUTRO LOCAL.  
 
A DIREÇÃO ELEITA ENFRENTA GRANDES DIFICULDADES, AINDA QUE TENHAM ELIMINADO 
DESPESAS NÃO ESSENCIAIS E DIMINUÍDO O NÚMERO DE COLABORADORES, AS RECEITAS 
SÃO CLARAMENTE INSUFICIENTES PARA SUPORTAR OS CUSTOS DE FUNCIONAMENTO DO 
CLUBE .  
 
O ACTUAL PRESIDENTE DO SAD, O NOSSO CONHECIDO ATLETA E AMIGO ANTÓNIO 
BESSONE BASTO,  NETO DE UM DOS MAIS IMPORTANTES FUNDADORES DO CLUBE,  
MERECE QUE O AJUDEMOS NA RESOLUÇÃO DESTE TÃO GRANDE DESAFIO. 



 

 

NESSAS CIRCUNSTÂNCIAS PEÇO A TODOS OS SÓCIOS PARA ESQUECEREM DIFERENÇAS DE 
OPINIÃO OU PARA TERMINAREM PEQUENOS LITÍGIOS, A DIREÇÃO NECESSITA DE 
TRANQUILIDADE PARA REALIZAR O SEU TRABALHO. 
 
AOS NOSSOS CONVIDADOS, MAIS UMA VEZ AGRADEÇO A PRESENÇA, PEÇO-LHES 
CONTUDO, QUE SE NÃO ESQUEÇAM QUE O SAD NÃO É COMPARÁVEL COM OS RESTANTES 
CLUBES DESPORTIVOS DO PAÍS.  
A SUA HISTÓRIA, A SUA CONTRIBUIÇÃO PARA O DESENVOLVIMENTO DO DESPORTO EM 
PORTUGAL, NOMEADAMENTE O GRANDE NÚMERO DE ATLETAS QUE LEVOU AOS JOGOS 
OLÍMPICOS, O AMADORISMO DE ATLETAS E DIRIGENTES, O GRANDE NÚMERO DE 
TÉCNICOS DESPORTIVOS E DIRIGENTES QUE FORMOU E O  PRESTÍGIO QUE DESFRUTA 
AQUÉM E ALÉM FRONTEIRAS, QUALIFICA-O COMO UMA EXCEÇÃO NO PANORAMA 
DESPORTIVO DO PAÍS. 
SENDO ASSIM, V. EXAS TÊM O DEVER DE AJUDAR  O SAD NESSA CONDIÇÃO. AJUDAS 
EXCEPCIONAIS PARA UM CLUBE EXCEPCIONAL.  
 
MUITO OBRIGADO PELA VOSSA ATENÇÃO. 
 
VIVA O SPORT ALGÉS E DAFUNDO. 
 
 
 
    
 
                                                               
 


